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Цель работы — разработка составов и технологических режимов получения экологически без-

опасных пластичных и жидких смазочных материалов на комбинированной основе из смеси расти-

тельных и минеральных масел и их практическая реализация. 

Показана целесообразность применения комбинированного базового масла, состоящего из смеси 

растительного (рапсовое масло) и минерального (высокоочищенное масло III группы по классифика-

ции API) компонентов, для получения экологически безопасных пластичных и жидких смазочных ма-

териалов. Разработана гамма экологически безопасных пластичных смазочных материалов с ис-

пользованием различных мыльных загустителей (простые и комплексные соли 12-гидрокси-

стеариновой кислоты), полимерсодержащих присадок и наполнителей различного функционального 

назначения. Разработанные кальциевая, комплексная литиевая, литий-кальциевая и комплексная 

сульфонат кальциевая пластичные смазки предназначены для применения в узлах трения машин и 

механизмов, эксплуатирующихся в условиях различной механической и термической нагруженно-

сти. В частности, диапазон рабочих температур для них находится в пределах от минус 50 ºС до 

плюс 220 ºС. Их степень биоразлагаемости составляет 80–83%. В статье представлен компонент-

ный состав и технология получения экологически безопасного всесезонного масла для пильных цепей 

на основе комбинированного базового масла с пакетом полимерсодержащих присадок, по техниче-

ским характеристикам не уступающее мировым аналогам при биоразлагаемости 93%.  

Ключевые слова: экологически безопасные смазочные материалы, комбинированное базовое масло, мыль-

ный загуститель, полимерсодержащие добавки, пластичные смазки, масло для пильных 

цепей. 
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The purpose of the work is the development of the compositions and technological modes of the produc-

tion of the environmentally friendly plastic and liquid lubricants using the combined basis from the mixture 

of vegetable and mineral oils and their practical implementation. 

The feasibility of the using of the combined base oil consisting of the mixture of vegetable (rapeseed oil) 

and mineral (highly-purified oil of the III group according to the API classification) components for the pro-
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duction of the environmentally friendly plastic and liquid lubricants is shown. The range of environmentally 

friendly greases using various soap thickeners (simple and complex salts of 12-hydroxystearic acid), poly-

mer-containing additives and fillers for various functional purposes are developed. The developed calcium, 

complex lithium, lithium-calcium and complex sulfonate calcium greases are designed for the use in friction 

units of the machines and mechanisms operated under the conditions of various mechanical and thermal 

loading. In particular, their working temperature range is from –50 ºC to +220 ºC. Their degree of the bio-

degradability is 80–83%. The article presents the component composition and technology for the production 

of the environmentally friendly all-season oil for the saw chains based on the combined base oil with the 

package of polymer-containing additives, which is not inferior in technical characteristics to world ana-

logues with the biodegradability of 93%. 

Keywords: environmentally friendly lubricants, combined base oil, soap thickener, polymer-containing additives, 

greases, oil for the saw chains. 
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